

**KORELASI KADAR KOLESTEROL TOTAL DENGAN  
DISFUNGSI EREKSI PADA PASIEN DIABETES MELITUS  
TIPE 2 DI DOKTER KELUARGA HARJOBINANGUN**

Karya Tulis Ilmiah

Untuk Memenuhi Sebagian Syarat  
Memperoleh Derajat Sarjana Kedokteran

**Program Studi Pendidikan Dokter**



Oleh:

**Hilya Nabila Nihayatul M.**

**15711048**

**FAKULTAS KEDOKTERAN  
UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA  
YOGYAKARTA**

**2019**

**CORRELATION BETWEEN TOTAL CHOLESTEROL WITH  
ERECTILE DYSFUNCTION AMONG TYPE 2 DIABETES  
MELLITUS PATIENTS OF FAMILY DOCTOR IN  
HARJOBINANGUN**

A Scientific Paper

Submitted as Requirement

To Obtain Bachelor of Medicine

**Undergraduate Program of Medicine**



By :

**Hilya Nabila Nihayatul M**

**15711048**

**FACULTY OF MEDICINE  
UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA  
YOGYAKARTA**

**2019**

**KARYA TULIS ILMIAH**  
**KORELASI KADAR KOLESTEROL TOTAL DENGAN DISFUNGSI**  
**EREKSI PADA PASIEN DIABETES MELITUS TIPE 2 DI DOKTER**  
**KELUARGA HARJOBINANGUN**

Disusun dan diajukan oleh:

**ISLAM**

Hilya Nabila Nihayatul M

15711048

Telah diseminarkan tanggal : 13 Februari 2019

dan telah disetujui oleh:

Penguji

Pembimbing Utama

  
dr. Ana Fauziyati, M.Sc., Sp. PD

  
dr. Erlina Marfianti, M. Sc., Sp. PD

Tanggal

Tanggal

Ketua Prodi Pendidikan Dokter

  
dr. Ummatul Khoiriyah M.Med.Ed., Ph.D

Disahkan Dekan



  
dr. Lida Rosita, M.Kes., Sp. PK

## HALAMAN PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa dalam Karya Tulis Ilmiah ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam daftar pustaka.

Yogyakarta, 10 Mei 2019  
Hilya Na  


## **KATA PENGANTAR** *Bismillahirrahmanirrahim*

*Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

*Alhamdulillah* rabbi'l alamin, puji syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat, karunia serta kasih sayang, sehingga karya tulis dengan judul “**Korelasi Kadar Kolesterol Total dengan Disfungsi Ereksi Pada Pasien Diabetes Melitus Tipe 2 di Dokter Keluarga Harjobinangun**” dapat terselesaikan dengan baik dan lancar. Shalawat serta salam tak lupa penulis haturkan kepada Nabi Muhammad SAW, semoga kita mendapat syafaatnya di akhirat kelak.

Karya tulis ini merupakan salah satu syarat untuk memperoleh derajat sarjana kedokteran di Fakultas Kedokteran UII. Proses penyusunan karya tulis ini tidak mungkin terlepas dari beberapa pihak. Terkait dengan dukungan, motivasi serta doa yang diberikan kepada penulis, maka penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih yang tidak terhingga kepada:

1. Kedua orang tua Bapak **Drs. Heru Triyanto, M.Pd.** dan Mama **dr. Luthfiyatul Hilmiyah** yang senantiasa memberikan doa, cinta, dan kasih sayang serta pengorbanannya hingga sekarang.
2. **dr. Linda Rosita, M.Kes, Sp. PK**, selaku Dekan Fakultas Kedokteran Universitas Islam Indonesia atas disahkannya karya tulis ilmiah ini.
3. **dr. Umatul Khoiriyah, M.Med.Ed.**, selaku Ketua Program Studi Pendidikan Dokter Fakultas Kedokteran Universitas Islam Indonesia.
4. **dr. Erlina Marfianti, M.Sc, Sp. PD**, selaku Dosen Pembimbing Karya Tulis Ilmiah yang telah meluangkan waktu serta memberikan tenaganya untuk memberikan dukungan dan arahan kepada penulis.
5. **dr. Ana Fauziyati, M. Sc, Sp. PD**, selaku dosen penguji yang telah memberikan masukan, arahan, dan perbaikan dalam penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini.
6. Kakak Penulis **Ahmad Yanuar Habiburrahman, S. Pd.** dan adik Penulis **Rabitha Rahmania Nur Ayunina** yang selalu memberikan keceriaan dikala sedih dan penyemangat untuk terus maju dalam pembuatan karya tulis ini.
7. Teman hidup dan tunangan **Muhammad Syauqi Fuqoha, A.md, Ak.** yang selalu memberikan doa dan dukungan sehingga Penulis mampu menyelesaikan karya tulis di waktu yang tepat.
8. **dr. Niken Widyaningsih** selaku dosen penelitian payungan yang telah memberikan kesempatan kepada Penulis untuk bergabung dan memberikan masukan dalam penulisan karya tulis ini.
9. Sahabat-sahabat Penulis **Andita Khoilina Rahmanda, Brain Novi Andri, Hana Amelia Adianingrum, Harin Ikramina Setiahutami** yang sudah

mengiringi proses adaptasi Penulis selama di Fakultas Kedokteran UIL. Semoga kita menjadi dokter yang *rahmatan lil alamin*.

10. Teman sepenelitian **Harin Ikramina Setiahutami** dan **Abdulhakim Akbar Rashif Mizani** yang telah berjuang bersama Penulis dalam menyelesaikan karya tulis ini.
11. Sahabat yang terpisahkan jarak jauh yang tidak pernah putus silaturahmi, selalu memberikan dukungan dan semangat **Esti Aryani, Azkiya Ulki Fadhila, Lina Anggraeni** terima kasih banyak teman-teman.
12. Sahabat masa SMA yang sampai hari ini tidak pernah putus silaturahmi, selalu memberikan doa dan semangat **Samhatul Inayah, Anindya Iffa, Amalia Rosyida, Dyah Purnaning Tyas, Mayya Shofa Mahmud, Kunita Wuragil, Rizky Wulan Suci, Zulfa Faiqotun Alfin, Devika Aulia Hardani, Triska Fidy Pangesti** terima kasih banyak teman-teman.
13. Teman **Tutorial** Penulis selama 4 tahun serta seluruh teman **AZATHRA** yang tidak bisa Penulis sebutkan satu persatu.

Penulis sadar dan paham bahwa karya tulis ilmiah ini masih jauh dari kata sempurna, masih banyak kekurangan dan keterbatasan yang ada di dalamnya. Oleh karena itu, penulis mengharapkan dan menerima segala kritik dan saran yang membangun untuk penyempurnaan karya tulis ilmiah ini. Selain itu penulis juga mengharapkan dengan adanya karya tulis ilmiah ini, dapat membantu ataupun memfasilitasi penelitian-penelitian yang akan datang.

Akhir kata, semoga karya tulis ilmiah ini dapat memberi manfaat bagi siapapun yang membacanya dan dapat menjadi salah satu lahan pahala untuk penulis, *aamiin aamiin ya robbal alamin*.

***Wassalamualaikum Wr. Wb***

Yogyakarta, 19 Februari 2019

Hilya Nabila Nihayatul M